
 

 
Compte Rendu 

C A  du 6/02/24 

 

     
     Fait le : 19/02/24 

 

Objet : Conseil d’Administration  

Membres présents : Benoît BAROCHE, Mélanie BARRAY, Yann Boulay (invité) , Guy CHENE , Marc 
DEBON, Cyrille LATTELAIS, Bertrand MEGIE , Nathalie NAMBOT, Flavien PAUTREL, Floriane PERONNE . 
 
Membres excusés: Sébastien BOURDIN , Béatrice BELTRAME, Stéphane BELTRAME, Jérémy BERTIN, 
Irène MENARD. 
 

Date : Mardi 6 Février 2024 
Heure : 19h30 à 23h30 
Lieu :  maison des associations, 8 rue Germaine Tillion ,CAEN 
 

Ordre du jour : 

1) Infos du Président : 

1-1 Dossiers :  

➢  Région :  la réunion d’étude du dossier a eu lieu le vendredi 15 décembre dernier, sans 

surprise particulière, sauf remarque sur l’accompagnement des jeunes hors pôle pour les 

compétitions (notamment à l’étranger) ;avec préconisation de se concentrer surtout pour les 

pôlistes.  

Aide des départements pour les comités (cf la question qui a été posée par le comité 76 lors de 

l’AG). Nous avons rappelé que cet accompagnement se fait quasiment à prix coutant, et que l’aide 

apportée se fait dans le cadre de la pré-filière, second axe de la demande. Qui reste néanmoins un 

impératif pour nous. 

➢ Dialogue de gestion : en cours de finalisation pour la part variable . Benoit précise que les 

virements de la part variable vers les comités ont été effectués ce jour (3025euros  au total ). 

➢ AG fédé : elle aura lieu en présentiel les 2 et 3 mars à Roissy. A l’odj, la modification des 

statuts ; la partie concernant les obligations contraintes par la loi n’appellera pas de 

remarques particulières ; ce qui ne sera probablement pas le cas pour les échanges à propos 

de la future gouvernance. Il sera proposé une nouvelle fois d’aborder la question de la part 

fédérale pour la licence, avec des scénarios adaptés de budgets. (3 hypothèses avancées, 0 

augmentation ou 3 euros, ou 5 euros). Nouveauté, pas de remboursement des déplacements 

pour les représentants qui sera à charge des ligues, d’où un manque d’équité entre les 

territoires. En fin annonce du président qui ne sera pas candidat à la réélection. 

 

➢ Bureau Bolbec : nous avions été « alertés » en début de saison, cela a été confirmé en 

réunion visio vendredi dernier, la ville va nous demander de libérer le bureau actuel pour 

avril. Proposition a été faite de transfert dans un autre lieu, sur espace moins grand ; le 

bureau en lui-même, visité par Anne Laure et Yann lundi matin pourrait convenir sauf pour le 

stockage de matériel qui pose question. Besoin de confirmation de mise à disposition d’un 



garage «attenant», et d’accès internet. Avec abandon de la gratuité de mise à disposition 

(obligation légale). Evocation d’un loyer autour de 200 euros, à confirmer. Par ailleurs la 

recherche de disponibilité de locaux dans une localisation proche n’incite pas à l’optimisme ! 

               Sinon possibilité d’un espace sur Fécamp (Sarah Madeleine) se propose de faire            
l’intermédiaire pour négocier . 
               Accord du CA. 
 
1-2 Divers: 

➢ Le lodgy blanc est ENFIN réparé, il a été soumis à nettoyage pour mise en vente. L’avis du 

professionnel (garage) qui en assure l’entretien estime qu’un bon tarif de vente pourrait aller 

vers 7000 euros . 

Après discussion le CA décide la mise en vente à ce tarif sur «  le bon coin  »après 

information auprès du « réseau badminton »  au cas où certains pourraient être intéressés. 

 

➢ Salariés : Benoit évoquera peut-être les échanges réguliers avec les salariés, notamment 

autour des horaires. Ils ont souhaité attendre la fin de saison pour l’organisation de 

l’entretien annuel ; afin de coller au mieux avec les nouvelles dispositions d’organisation. 

Benoît  nous fait part de ses préoccupations / code du travail en ce qui concerne les salariés 

(horaires de travail: l'accompagnement aux compets et stage nous met en défaut par rapport 

au code du travail. Pb des Week-ends /conventions collectives (13h payées 7h). 11h 

consécutives maxi).Cette problématique se retrouve dans de nombreux secteurs et ne semble 

guère trouver de solution. 

➢ Billets JO : nous avons reçu les propositions de la fédé. 21 packs de 2 billets JO (3 athlé, 6 

badminton, 6 BB, 2 VTT, 1 golf et 3 aviron) et 7 packs para Bad même jour même heure. 

Il va falloir les répartir. Comment ? Requête de Guy envers C. Riazza pour qu'il ait un pack 
Proposition de Yann(qui a travaillé sur la question): répartition des packs   6P pour (14), 7 packs (76), 
2 packs (61), 3 packs (27 et 50), répartition liée aux nombres des licenciés avec pour chaque comité 
un pack Bad (2 pour le 76) et le complément sur les autres activités (acté déjà par Yann), puis laisser 
aux Comités le choix des bénévoles . 
NB :Ambassadeurs à prendre en compte 1 (14)Estelle, 1(76) Cerise. 
vote : unanimité pour cette proposition 
Pour les 7Packs parabad  , après discussion et examen des acteurs du parabad, le CA vote pour la 
répartition des packs au 76 ,seul organisateur de compétitions parabad /sport adapté. 
 unanimité pour. 
 
 
➢ Parcours flamme olympique : j’ai été mis dans la boucle des premiers échanges l’été dernier 

et en début de saison ; rien depuis longtemps. J’ai eu un long échange de 3 ¼ d’heure avec 
Guillaume Prieto cet après-midi, lui est dans la boucle assez régulièrement. Beaucoup de 
déclinaisons, décisions, voire d’exigences « descendantes » de la fédé concernant cette 
organisation. Il n’a pas adhéré à toutes, mais craint pour certaines prises en charge à venir. A 
ce jour, je n’ai pris aucun engagement pour la ligue à ce titre.   Si les choses sont claires en 
termes d’organisation, je pense qu’il ne serait pas illogique de mettre par exemple Clément à 
disposition pour le 5 juillet, animation au Havre, voire Yann. A suivre. 
Accord pour cette mise à disposition: unanimité 

 



➢ Site de la ligue : vers les derniers ajustements avant mise en ligne Yann demandera à Anne 

Laure de nous faire parvenir un aperçu. C’est fait 

➢ Conseil Présidents Comités : projet de réunion en mars, si possible en présentiel, un samedi 

matin à Caen. Marc demande si l’on peut mettre à l’ODJ une discussion autour des 

organisations jeunes non gérées par la Ligue dans un souci de voir si une coordination 

pourrait s’envisager ? 

 

2) Secteur Administratif : 

 2-1 Point licenciés: CF doc Benoît 
 Les comités 14 et 27 s'approchent de leur chiffre référence, le 50 perd des jeunes, tendance inverse 
dans le  61 ... 
La Ligue est dans le rythme pour atteindre les 11000 licenciés (ce qui était le chiffre  prévisionnel). 
 
 2-2 Décisions concernant la  gestion des tournois :  
Face à des autorisations de tournois qui ne correspondaient pas à la réalité ,des pbs lors des 
compétitions Ligue sur les dates face aux départementaux , …), le 76 a été demandeur de clarté sur le 
sujet lors de l’AG. 
Propositions point par point : 
Départemental vétérans : le comité concerné donne son aval 
Normandie jeunes : top 10 ou champion de Région obligé sf juniors 
PDRN: pas de tournoi adulte sur cette date. 
Régional vétérans 
La Ligue ne gère pas les conflits de date 
Un comité peut interdire sur son département. 
Vote unanime  
NB : Benoît rédige le nouveau règlement 
 
             2-3 Convention Université Rouen 
 
Yann présente le sujet : cette convention aurait dû être signée avant le 15/10 (texte formabad) 
Donc , il travaille sur la saison prochaine...en espérant toutefois valider celle de cette année (avec du 
retard). 
Mise en place d'un MODEF , avec une participation de 20 euros pour les étudiants concernés 
Mise en place d'un EB1 et MODEF . La responsable devrait valider une formation qui la rendrait 
autonome sur la formation universitaire. 
Rq: Guy signale que les conditions de déclinaison de cette convention ne sont pas actuellement 
réunies sur Caen. 
 Vote: unanimité pour la mise en place de cette convention. 
NB: ouverture master haute performance à Caen  
 
3) Secteur Vie Sportive : 
 
 3-1 Commission Adultes : 
* Interclubs :  
Un problème à traiter, la Baie a fait une erreur de hiérarchie, qu’elle a tenté de dissimuler en 
invoquant une erreur d’écriture. Or Bavent s’en est aperçu et a porté réclamation. Benoît a donc 
demandé des explications (à toutes les parties) et la feuille de matchs montre clairement l'erreur de 
hiérarchie. 
Benoît "sollicite donc" une commission de discipline. 



Discussion du CA : manquement à l'éthique mais comme il y a eu reconnaissance écrite de sa faute, 
le CA décide de ne pas porter cela en commission de discipline. Bavent n'étant pas lésé, le droit à 
l'erreur est accordé. 
*PDRN: pas d'organisateur à ce jour tente-t-on  donc d'organiser un championnat open qui tiendrait 
sur deux jours ? scinde-t-on les journées pour que ce soit moins lourd ? Le format est à revoir ( mais 
pas pour cette année). Discussion compliquée.  
Décision d’envoi aux clubs d‘un dernier appel (Simples samedi; double dimanche et mixte lundi)  
30/31/1er avril avant  d’annuler cette compétition.15 février date limite.  
*Régional Vétérans 6/7 avril: Bolbec prend l'organisation (en remplacement de leur tournoi). 
 Cela entraine une perte de recettes donc proposition de partager 50/50 les inscriptions une fois les 
déductions JA faites).  
Vote: unanimité 
Modalités pratiques: Clément + JA et Régis /table: président de Bolbec( Il se peut qu'il n'y ait que 10 
terrains) 
 

3-2 Commission Jeunes : cf CR Marc 

 
Autres informations depuis le dernier compte rendu de la commission jeunes : 
 TIJ breton annulé report potentiel le 13/14 avril sur la date du CEJ 5 si la Ligue de Bretagne trouve un 
organisateur. 
Brassage 2: 16j concernés du 9 au 11 février. 
Brassage national poussins : 8 poussins au brassage de Nantes du 23 au 25 février (ce sont les clubs 
qui prennent en charge toute l’organisation de cette compétition). 
CEJ 3 : 7 joueurs étaient qualifiés ( 1 Benjamin,5 minimes et 1 cadet ) du 13 au 14 Janvier. 
CEJ 4 : nous aurons 3 à 5 joueurs sur cette compétition du 2 au 3 mars. 
Dossier Arthur S toujours en cours , il manque des pièces pour versement. 
Finale TRJ 4/5 mai toujours pas de lieu , relance sera faite. Finalement St Pierre en Auge propose la 
date du samedi 4 mai. 
Retours Carlton ( Bertrand) 27 au 30 décembre 2023: doit-on emmener tous ces joueurs et payer des 
surplus ( tournois annexes sur place). Pour Paul, Eloi et Arthur C et S c'était intéressant mais pour les 
moins "bons" cela pose la question de l'intérêt sportif, et de l’engagement des jeunes (attitude peu 
investie pour certains). Un grand merci à Mme Chevalier pour l'intendance… A rediscuter en 
commission jeunes : rapport entre intérêt sportif/ coût de l’action. 
 
  

3-3 Commission O.T cf docCyrille 

 

Avant le vote concernant la prise en charge par la Ligue des frais pédagogiques(250 euros ) de Ch 
Hédouin, Guy  s’étonne de l’urgence , et fait état d’échanges entendus entre Ots, très favorables 
pour « valider cette future présentation, dans un délai approprié ». 
Discussion autour de ce sujet …. 
Vote : 7 pour ;2 abstentions. 

 

Alexandre Goge : élégance de ses remerciements appréciés de tous. 
Réorganisation de la CLOT (commission pour ce qui concerne l'aspect financier des organisations 
Clot- Régis prend cette commission et Guy a demandé à y être associé). 
Eclaircissements sur une formation qui s’est tenue ( 3 formés pour 2 formateurs) : requête souhaitée 
auprès de la CFOT pour ne pas mobiliser 2 personnes pour 3 . à partir de 17  on passe à 3 formateurs. 
Pour le GEO de Seine Maritime , pas de CR arrivé à la CLOT. 

 
4 Secteur Financier : 



 4-1 Point financier : Benoît nous présente un graphique de synthèse. 
 

292 000 euros en caisse aujourd’hui. Compta à jour , les timbres licences ont été versés fin janvier,les  
 factures régularisées. 
 

 
 
Cependant il y avait des factures très anciennes: gites( formation) locations gymnases (déjà ds la 
compta),des mises à dispo (du PAB) à payer aussi. 
 Un fichier de suivi est nécessaire pour éviter les factures en retard qui impactent les budgets. 
 

5) Questions diverses : 

Pas de question supplémentaire à traiter. 


